

En toda España. . . 150 ptas. al mes
Extranjero. . . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelta, 5 céntimos

Redacción y Administración, Plaza de
Príncipe, 11 y Rampa de la Abur
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telefónica: BIEN - MENÚ

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Año XXVII.

Mahón, martes 7 de octubre 1919

Núm. 13,945.

BUENA TINTA

Lo es en verdad la STEFANSSON de fabricación americana, preparada por L. GITIN y STRAP, de New-York.

La tinta STEFANSSON es la marca más acreditada de las tintas americanas. Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.

Depósito en Mahón y venta al por mayor y menor en la librería de Manuel Sintés Rotger, Plaza del Príncipe, 11 - Mahón

Frente a los avances de la revolución

No se necesita ser un linca para apreciar la enorme trascendencia de las cuestiones que la actualidad plantea ante los ojos de estadistas y hombres de gobierno. Quienes, de manera directa o indirecta, intervengan en la política del país, deben sentirse sobrecogidos ante los sucesos que se avencinan, productos unos de la conmoción que está transformando a la sociedad, consecuencia otros, los más, de la débil organización del pueblo español.

Ni económica, ni social, ni políticamente estamos preparados para el empuje que se avencina. Es cierto que, a consecuencia de la guerra y de las mal explotadas energías naturales que ahora surgen, cuenta nuestro país con grandes reservas económicas, pero de manera tan deficiente encauzadas y organizadas, que habrán de ser poco menos que ineficaces; es verdad que los fenómenos sociales se dan también en España, y que a las conclusiones más extremas y radicales se ha llegado; pero eso es menos exacto, que faltando las sucesivas transformaciones de la evolución, cada nueva conquista social coje desprevenidos a los mismos que han de disfrutar de ella, no sabiendo así utilizarla ni hacerla rendir todo su provecho. A ciegos, desorientados, sin rumbo, vamos gobernantes y gobernados por el dédalo de cuestiones que acechan al país. Nadie sabe lo que quiere, ni adónde va, salvo unos cuantos pescadores en río revuelto.

Quienes menos lo saben, más alejados de la realidad que nunca, son los políticos. A la avalancha que llega, todo lo que tienen que oponer son sus conjuras, sus cabildos, sus miserias.

LA TRINIDAD SINDICALISTA ¡Que Jástima!

Los madrileños no dormíamos desde hace días, pensando en las delicias de la tarde de hoy. Ibamos a ver d'cerca y a oír a los tres grandes hombres que han organizado las grandezas en que vive hoy Barcelona; Pestaña, Seguí y el «Noy de Sucre».

En la Comedia, nada menos, se iba a celebrar el mitin en el cual se cantarían las bondades del maravilloso sistema, mediante el cual durante muchos meses se ha destruido la riqueza de Cataluña y se ha impedido que la gente pueda andar libremente por las calles.

La cosa se presentaba con todos los caracteres pintorescos de una tarde de entretenimiento, al que es tan aficionado este buen pueblo de Madrid, tan pacífico y tan dado a la broma. Pero el Gobierno nos ha agitado la fiesta suspendiendo el mitin.

Este rasgo de valor gubernamental nos ha producido asombro, mucho más al advertir que los organizadores, no se han enfadado;

No han advertido estos inescusados profesionales de la intriga y de la zancadilla cuáles son los frutos de la guerra, pues lo que en 1914 se estimó como una lucha de nacionalidades por principios políticos, al estipularse la paz, cinco años después, se tiene como el preliminar de la guerra social. Ya lo pienso así uno de los más conocidos sindicalistas franceses, escribiendo: «que esta guerra, que al estallar no era la suya, había llegado a serlo, por su profundidad, por su duración, por las transformaciones que traerá como corolarios inevitables, y que, por tanto no debía a modo alguno consentir que le arrastrase el pacifismo burgués, sino persuadirse de que la contienda europea es la escena final de un régimen que los obreros tienen la misión de aniquilar».

Pues contra todo eso, cuyas salpicaduras ya nos alcanzan, los políticos españoles tienen todo un plan y un completo programa, que corrió por los mentideros y se albergó en las columnas de los periódicos: usufructuar el Poder tantos y cuantos meses, ocupar estos y los otros puestos, impedir que gobierne fulano y mengano. Y lo peor es que quienes más enfrascados están en esa manobra de cloaca son precisamente los que a sí mismos se llaman hombre nuevos, con ideales progresivos ap'os y prontos para las más radicales reformas.

Lo que quiere decir que cuando la avalancha llegue y al formar el nuevo cauce, tendrá que barrer esos detritus de la política española.

Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura

Los maliciosos, estos maliciosos chulones que no le dan importancia a Sevilla ni al Guadalquivir, que no se la darán ni al Manzanares cuando esté canalizado, creen que se trata de una «combinación» para que Burgos y Mazo se dé postín de hombre energético, después de la etapa de claudicaciones que ha puesto a España como nueva.

Los que parecen mejor enterados dicen que no se trata de eso, sino de que los socialistas se oponen a que aquí vengan a ejercer su influencia los sindicalistas para llevarse una parte de la clientela y estropearles el pasodoble.

Y hay, por último, quien cree que aunque el mitin era por invitación, como ordena la más pura democracia, los mismos organizadores sentían el temor de la dulce chunga del publicitista madrileño, advertido ya de que las organizaciones que preparan los nuevos comisionados catalanes se traducen en que no se pueda vivir y en que un pueblo se convierta en una casa de locos o un presidio suelto.

Total, que nos hemos perdido el espectáculo de esta tarde, en el que suponemos que el señor Pestaña exhibi-

ría su pañuelo de hierbas y en el que algunos esperaban que el «Noy de Sucre» se presentara cubierto de polvo para decir que si Pestaña había hecho el viaje en tercera, él lo había hecho a pié y sin dinero.

Somos partidarios de la libertad de pensamiento, de la libertad de reunión y de todas las libertades; pero, ahora en serio, decimos que si lo que vienen a predicar y a preparar en Madrid los sindicalistas catalanes en el mismo espectáculo que ha llenado de sangre, de ruina y de vergüenza a Barcelona, no sólo las autoridades, sino los mismos obreros y las clases todas de la sociedad, deben oponerse a que eso se inicie siquiera, porque es deber de todos no consentir a sabiendas la destrucción del pueblo en que se vive.

Prediquen cuanto quieran los señores Pestaña, Seguí y «Noy de Sucre»; pero no nos traigan más perturbaciones, que con las que tenemos nos damos por satisfechos.

(De «La Acción».)

Los hombres y los días

Vivero de ministros

El señor Cañal se ha marchado del Ministerio de Abastecimientos dejándonos con la duda de si el departamento que regentaba sirve o no sirve para el objeto que fué creado. El dice que no sirve; pero, como el señor Sánchez de Toca y demás compañeros del dimisionario no se han dejado convencer, habrá que esperar a que los hechos den o quiten la razón a don Carlos Cañal.

Claro es que la prueba ha de resultar fatal, pues el triunfo de la teoría del ex ministro sevillano supone un mayor encarecimiento de las subsistencias, es decir, algo así como una invitación a irse a acrecentar los dominios de ese abetunado rey de los pamúes que pasea estos días su «camerónico» cuerpo por la Corte.

Quedamos, pues, en que a la hora presente no sabemos de fiijo si el departamento de referencia puede ser útil a la nación o resulta tan sólo un lujo burocrático que ha tenido la virtud de colocarnos los artículos de primera necesidad en los «pitones» de nuestro apreciable satélite; más no cabe duda de que ha servido a maravilla para «lanzar» al florido campo político un plantel de flamantes ministros completamente inéditos. Y ese sólo hecho justifica, a nuestro juicio, la existencia del Ministerio de Abastecimientos.

Sin él, a estas fechas ignoraríamos las dotes ministeriales de los Baldomeros, los Leonardos y tantos otros que se propusieron hacer nuestra felicidad, sin que, desgraciadamente, llegaran a dar una en el clavo.

Con excepción del señor Maestre, que había «encarrilado» el problema y nos hizo entrever la posibilidad de fáciles digestiones para fecha no lejana, todos los demás usufructuarios de la cartera han desfilado por el departamento de referencia sin hacer otra cosa de provecho que contribuir, consciente o inconscientemente, al enriquecimiento de unos cuantos vividores.

El citado Ministerio no ha sido hasta ahora sino un vivero de ministros noveles con sus correspondientes cesantías a precio de tasa.

Don José del Prado Palacio, que tan piadosamente se preocupa de los chicos de la Prensa, pretendiendo crear una escuela de periodistas para «elevarnos» el nivel cultural a un piso tercero, por lo menos, debiera ocuparse también de organizar otra escuela de ministros, para que en ella hicieran su aprendizaje los aspirantes, redactando decretos y firmando reales órdenes «de mentirijillas». Todo, antes que llevarlos a efectuar prácticas en un Ministerio como el de Abastecimientos, porque esas prácticas repercuten dolorosamente en los estómagos de los contribuyentes.

CARLOS ROJAS

Por los humildes y para todos

La subida constante de las subsistencias hizo que todos fijáramos la vista en el mar que nos circunda para ver la forma de intensificar la extracción de sus productos, lo que en parte se ha conseguido por medio de las parejas del bou, gracias a las cuales nuestro Mercado se ve bastante surtido de pescado, verdadero artículo de primera necesidad, que ha conseguido un precio al alcance de todos, compensando la constante alza de las carnes en esta época de escasez de éstas.

Para conseguir que las parejas pudieran dedicarse a su industria en nuestras accidentadas costas, fué preciso vulnerar reglamentos y disposiciones que defendían los de nuestros modestos pescadores que, escasos de elementos, no podían intensificar la extracción y a la necesidad de los más, se sacrificó el derecho de los menos, sin ninguna compensación.

Existen en nuestro puerto varias zonas en que la pesca del boliche dió siempre excelente resultado, pero prohibido el arrastre, que sostienen muchos arrancaba las malas hierbas marinas que se crían en los fondos, el rendimiento es escaso por aumentar las dificultades para aprisionar el pescado. ¿No sería posible conseguir una disposición que facilitara la pesca del boliche apoyándose en las mismas razones que sirvieron para conseguir la del bou? Nosotros creemos que si aquellos humildes pescadores presentaran una instancia fundamentada que seguramente apoyaría la Junta de Pesca de esta Provincia Marítima y ante el Ministro de Marina el Diputado señor García Parreño, cuyo interés por el Distrito tantas veces se ha puesto de manifiesto, se alcanzaría un resultado satisfactorio para nuestra honrada gente de mar, abandonada hoy de todos por el único delito de defender como los demás su derecho a la vida y no tener como otros fuerza y ambiente favorable a sus deseos y aspiraciones.

Las mismas razones y circunstancias concurren en el puerto de Fornells, único punto de abastecimiento de las poblaciones de Alayor, Mercadal, San Cristóbal y Ferrerías, en cuyo extenso puerto, permitido el boliche, podían ganarse la vida sus esforzados hijos, verdaderos titanes del mar, sobre todo en los duros días de invierno, cuando el Norte les bloquea, llega con él la miseria a sus hogares y ve con dolor el pescado al alcance de sus manos y no lo puede coger por las prohibiciones impuestas a las artes de arrastre.

Hagamos por estos humildes un esfuerzo; apoyen sus peticiones los Ayuntamientos de Mahón, Villa Carlos, Alayor, Mercadal y Ferrerías y seguramente el Gobierno, asesorado por don Guillermo García Parreño, hará una concesión que en estos calamitosos tiempos sería un alivio y un consuelo en muchos hogares, puesto que los Mercados se verían mejor surtidos y merecería la bendición de aquellos honrados hijos del trabajo.

W.

Indemnizaciones

para accidentes de mar

Por el Ministerio de Marina se ha dictado la siguiente Real orden: «Vista la moción del Excelentísimo señor Director de Navegación y Pesca Marítima del 27 de septiembre del pasado, en la que expone la superioridad de la inaprobabilidad de la ley de accidentes de trabajo a la oficialidad de las dotaciones de los buques, por recaer sus beneficios exclusivamente en los

operarios, entendiéndose por tales, según precepto de la mencionada ley, los que habitualmente ejecutan un trabajo manual fuera de su domicilio y por cuenta ajena.

Teniendo en cuenta, además, según en la misma moción se expresa, que aun el abono de indemnizaciones a los operarios está supeditado a la condición de que el accidente que las motive no se deba a causa de fuerza mayor, pudiendo por consiguiente en caso de litigio considerarse como tal un temporal, varada, naufragio, colisión, etc., o cualquier otro lance o riesgo de mar independiente por tanto del propio funcionamiento de máquinas, mecanismos o servicios de a bordo.

Atendiendo a la consideración que el Excmo. señor Director general de Navegación y Pesca Marítima expresa que el riesgo de mar y por consiguiente los accidentes de él derivados, son de especial naturaleza y comprende a todas las clases componentes de las dotaciones de los buques y procede, por tanto, que se colme de una manera expedita y práctica esta deficiencia que a nuestra marina mercante concierne, por cuyo bienestar moral está en la obligación de velar, proponiendo a la superioridad de que la resolución de este problema se encargue el Comité Oficial de Seguros, capacitado como está para abordarlos, por haber resuelto una cuestión análoga en materia de accidentes de guerra.

Examinada y aprobada por el Consejo de Ministros la moción del Excelentísimo señor Director de Navegación y Pesca Marítima, S. M. se ha servido disponer:

Primero. Que se encomiende al Comité Oficial de Seguros la relación urgente de un sistema de indemnizaciones por accidentes de mar a bordo de los buques, que abarque los casos no comprendidos en la ley de accidentes del trabajo con aplicación a todas las clases componentes de las dotaciones de los buques.

Segundo. Que se apliquen a tal efecto, para su mayor expedición y práctica rápida de procedimientos, los mismos métodos que sirvieron de base al seguro de accidentes de guerra por el mismo organismo implantado, si bien con las variantes que la naturaleza del actual aconseje.»

ALREDEDOR DE LA PAZ

El Tratado en los Estados Unidos

Washington.—Hablando en el Colorado, Wilson ha dicho que la votación del Tratado con reservas equivale a rechazarle.

«Pido a los senadores que huyan de todo equívoco y que expongan claramente si lo aceptan o lo rechazan.»

Esa declaración, que viene después de otras declaraciones presidenciales de la misma índole, significa que si las reservas discutidas ahora por el Senado son adoptadas, Mr. Wilson retirará el Tratado.

El Presidente tiene, en efecto, el poder de retirar el Tratado si no está satisfecho de las reservas que se le hayan añadido y de someterle nueva-

mente después al Senado. El Presidente ha manifestado claramente su intención de retirar el Tratado, de dirigirse al país durante las elecciones de 1920, y si su partido vence, someter aquél nuevamente a la ratificación del Senado, con exclusión de toda enmienda.

El inesperado regreso de Mr. Wilson ha causado sorpresa en los Círculos oficiales, en donde no se tenían noticias de la indisposición del Presidente.

Los senadores demócratas han manifestado su intención de pedir a Wilson que haga una nueva declaración, en la cual afirme que se opondrá resueltamente a la ratificación del Tratado si se adoptan modificaciones que obliguen a otras naciones a discutirle de nuevo.

En el Senado se habló de la cuestión de Italia. El senador Borah declaró que el golpe de mano de D'Annunzio y el desembarco de los marineros americanos en la costa dálmata son pruebas irrefutables de que los Estados Unidos se verán mezclados en todas las querellas europeas, si se aprueba el Tratado.

El senador Niochcock, refutando los argumentos de Borah, afirmó que si la Liga de las naciones hubiera funcionado, la expedición de D'Annunzio hubiera sido imposible, y declaró que los nuevos aplazamientos a la ratificación del Tratado significan para Europa nuevas revoluciones.

Sección Oficial

Alcaldía de Mahón

Matanza de cerdos de fuera de la población

Al objeto de evitar a los moradores de fuera de la ciudad las molestias que se les ocasionaría el obligarles a sacrificar en el Matadero público los cerdos que desfilan para el consumo particular de su familia, y cumplir al mismo tiempo las disposiciones legales de inspección sanitaria, esta Alcaldía ha dispuesto que previo el aviso correspondiente con un día de anticipación, los señores Veterinarios titulares practiquen el importante servicio que se les tiene confiado en bien de la salud pública, con sujeción a la siguiente norma:

Compañía Tramontana.—Octubre: días 1, 3, 9, 11, 17, 19, 25 y 27.—Noviembre: días 2, 4, 10, 12, 18, 20, 26 y 28.—Diciembre: días 5, 7, 13, 15, 21, 23, 29 y 31.—Enero: días 6, 8, 14, 16, 22 y 24.—Febrero: días 1, 3, 9, 11, 17, 19, 25 y 27.—Marzo: días 6, 8, 14, 16, 22 y 30.—Abril: días 1, 7 y 9.

Compañía de Llucesanas.—Octubre: días 2, 4, 10, 12, 18, 20, 26 y 28.—Noviembre: días 5, 7, 13, 15, 21, 23, 29 y 31.—Diciembre: días 6, 8, 14, 16, 22 y 24.—Enero: días 1, 3, 9, 11, 17, 19, 25 y 27.—Febrero: días 2, 4, 10, 12, 18, 20 y 28.—Marzo: días 1, 7, 9, 15, 17, 23, 25 y 31.—Abril: días 2, 8 y 10.

Compañía de Tornali, Algendar y San Clemente.—Octubre: días 5, 7, 13, 15, 21, 23, 29 y 31.—Noviembre: días 6, 8, 14, 16, 22 y 24.—Diciembre: días 1, 3, 9, 11, 17, 19, 25 y 27.—Enero: días 2, 4, 10, 12, 18 y 20.—Febrero: días 5, 7, 13, 15, 21 y 23.—Marzo: días 2, 4, 10, 12, 18, 20, 26 y 28.—Abril: días 3, 5, 11 y 13.

TEATRO PRINCIPAL

Grandes funciones para los días 9, 10 y 11 del corriente a las nueve y media de la noche, y domingo día 12 a las seis y media de la tarde y a las nueve y media de la noche.

ULTIMAS DE LA TEMPORADA DE CINE Y VARIETES

Quinta y última jornada de la interesante serie

LA FORMULA SECRETA

Presentación del dueto Los Viveskis y de la hermosa bailarina Linda Sofia

Extenso y por ori. de baile, duetos y tercetos.

La Empresa, para finalizar dignamente a temporada que ha realizado de un modo tan brillante, ha que ido contratar tan notables atracciones.

En breve, debut de una gran compañía de verso,



Miércoles 8 de Octubre de 1919

A las 6 Verá el teatro con reateo.

Otra sesión a las 9.

Estreno de la película

LA AVENTURERA

grandiosa creación de la bella actriz americana MAE MURRAY

Sábado día 11 de Octubre de 1919.

Los siete pecados capitales

PEREZA

por BERTINI y CAMILO DI RIZZO

Compañía de Musupá y Forma.

Octubre: días 6, 8, 14, 16, 22 y 24.

Noviembre: días 1, 3, 9, 11, 17, 19, 25 y 27.

Diciembre: días 2, 4, 10, 12, 18, 20, 26 y 28.

Enero: días 5, 7, 13, 15, 21, 23, 29 y 31.

Febrero: días 6, 8, 14, 16, 22 y 24.

Marzo: días 3, 5, 11, 13, 19, 21, 27 y 29.

Abril: días 4, 6, 14 y 16.

En esta ciudad, norias y molinos de la misma se autoriza la matanza diaria de cerdos para el consumo particular sujeta a lo dispuesto anteriormente.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Mahón 1.º de octubre de 1919.—El Alcalde, P. Pons Sigés.

Junta de Subsistencias de Menorca

PRESIDENCIA

En sesión celebrada por esta Junta el día 4 del actual, se acordó, vista la escasez de ganado vacuno en la isla y las dificultades que se presentan para su importación, tasar el precio de la carne con hueso en todos los Mercados de la isla, a pesetas 1'20 la libra de 400 gramos y fijar el precio máximo del ganado vacuno en el campo en 24 sueldos la carnicera (1 200 gramos).

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Mahón 6 octubre de 1919.—El Delegado Presidente, Fidel Domínguez Guzmán.

PÉRDIDA de una caducita y medallón de oro extraviada estos días; se gratificará al que la entregue en esta Redacción.

1-3

AVISO

Se desea adquirir las cuatro primeras series de la REVISTA DE MENORCA y el tomo I de la quinta serie (año 1906). Informarán en la Secretaría del Ateneo, y se pagarán aunque sea con sobrepeso.

Santoral

Santo de hoy.—Nuestra Señora del Rosario, Santos Sergio, Marcos papa y Augusto y Santa Justina virgen.

Santo de mañana.—Santos Demetrio y Nestor y Santas Brígida y Pelaya penitente.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7, octubre de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Comandante de Infantería don Antonio Rodríguez.

Imaginería: Comandante de Artillería don Enrique Fernández.

Hospital y provelones: Capitán 3.º del 63.

Vigilancia: Oficial 6.º del 63.

De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

Crédito Mercantil de Menorca

Avisamos a los señores Accionistas del Banco Hispano-Colonial, que pueden pasar a recoger sus respectivas acciones con las nuevas láminas de cupones.

pasada, y don Eduardo García Sánchez, del Regimiento Infantería de Andalucía, al Hospital de Mahón; el sargento Juan Torres Vilás del Regimiento 63 al Batallón de Ibiza y el ajustador don José Suñé Masá, de la Comandancia de Artillería de Menorca a la de Barcelona; los sargentos Lorenzo Orliga, del Regimiento Mixto Artillería de Montaña, a la Comandancia Artillería de Menorca, y don Antonio Fernández Ladrón de Guevara, de esta Comandancia, a la de Barcelona.

Retiro.—Se le concede para Mahón al suboficial del Regimiento Infantería de Cartagena don Antonio Romaguera Salvá.

Supernumerario.—Pasa a esta situación, sin sueldo, con residencia en la primera Región el capitán de la Comandancia Artillería de Menorca don Baltasar Rodríguez y Delgado de Mendoza.

Desistencias civiles.—Se anuncian para ser cubiertos por licenciados del Ejército: Ayuntamiento de Ciudadela (Menorca) una plaza de Aforador y 7 de vigilantes de consumos, dotadas con 334 pesetas diarias y 231 también diarias respectivamente.

Devolución de cuotas.—Se dispone la sea devuelta la cantidad de 500 pesetas ingresada para redimir el tiempo de servicio en filas al soldado de Sanidad Militar de Menorca, Miguel Pellicer Luch.

Nuestro corresponsal de Alayor, nos comunica que en aquella villa, ocurrió ayer tarde una sensible desgracia.

En una casa de la calle de Mellans se estaba construyendo una cisterna, siendo preciso colocar un barreno para romper la dura roca. El obrero cargó el barreno y prendiendo fuego a la mecha, salió de la cisterna; al cabo de un rato y creyendo que el barreno había ya hecho explosión, entró el obrero cantero acompañado del dueño de la finca y cuatro obreros más y apenas estuvieron dentro de la cisterna al ir a examinar los efectos del barreno, hizo ésta explosión, hiriendo a todos los que en el interior se hallaban, pero los que más graves heridas sufrieron fueron el dueño de la finca y el obrero cantero.

Todos los heridos fueron asistidos por los vecinos que acudieron al oír la explosión y voces de socorro.

Es azaa cantidades de pescado se han aportado hoy a la venta en nuestro Mercado, debido a los temporales de estos últimos días.

El vapor «Mahón», que salió ayer de nuestro puerto, cargó en Alcudia 500 cerdos cebados con destino al Mercado de Barcelona.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 5 octubre

1 buey, 308 kilos, San Rubí.

1 ternero, 419, Barcelona.

1 idem, 152, vergal de Rafael Pons.

1 camero, 12, idem.

7 cerdos, 319.

Día 6 idem

1 vaca, 173 kilos, estancia «Mirá» de Davant.

1 idem, 201, huerto, don Murillo.

1 idem, 176, Barcelona.

2 carneros, 25 500, Juan Carreiras.

2 idem, 28 500, huerto de Lluçenç.

2 idem, 21, Melxari Petit.

2 idem, 19 500, Francisco Coll.

5 cerdos, 304 500.

Voces Depósito de Calzado en Mahón, Plaza del Pelinero, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par.

Calzado para caballero desde 10 ptas. el par.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Calzado de Regimiento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

CINE CONSEY

Hoy martes 7 Octubre de 1919.

Veinte a las seis. Noche a las nueve. Nuevo programa en edición presenta a la deliciosa actriz MADGE KENNEDY en su modernísima creación, titulada

BEBÉ MIO

alta comedia editada por la famosa marca americana «Columbia Picture» Triunfo rotundo, definitivo, inigualable de MADGE KENNEDY.

MARTES PROXIMO.—Otra Vitagraph (cordón azul)

PURITANISMO (dramática) por CORINNE GRIFFITH

Conferencias telegráficas

(servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

Madrid 5 a las 19 50.

Regreso del señor Sánchez Guerra

Ha regresado a Madrid el Presidente del Congreso señor Sánchez Guerra.

Nuestra acción en Marruecos

Noticias particulares: Ocupación del Fondak

Noticias particulares recibidas hoy dan cuenta de que ha sido ocupado el Fondak, a las cinco de la mañana, después de brillante operación llevada a cabo por las tropas españolas.

Han ocupado el Fondak, según las noticias recibidas, las fuerzas que mandan los coroneles señores Sanjurjo y Castro que constituyen la brigada del general Vallejo.

¿Retirada del Sr. Dato?

Lo que dice el Sr. Sánchez Guerra

El Presidente del Congreso señor Sánchez Guerra ha concurrido esta tarde a su despacho oficial.

Los periodistas preguntaron al señor Sánchez Guerra si tenía visos de exactitud la noticia publicada por un periódico de la mañana que asegura que el señor Dato se retira de la política, abandonando la jefatura del partido conservador.

El señor Sánchez Guerra contestó a los reporteros que no creía en la veracidad de la noticia, pero que si el señor Dato abrigara el propósito de retirarse a la vida privada, todos los elementos que integran la plana mayor del partido conservador trabajarían lo indecible para hacer desistir de sus propósitos al jefe del partido.

El Presidente del Congreso

Al salir del Congreso el señor Sánchez Guerra ha manifestado contestando a las preguntas que le dirigieron los periodistas, que pasado mañana saldrá de nuevo para San Sebastián donde permanecerá algunos días.

Falta trigo, carne y patatas

Madrid.—Ante la escasez de

España, añado, podría ser compensada con Gibraltar, entregado por Inglaterra.

Soldados que se pasan a las fuerzas de D'Annunzio

Basilea.—De Fiume dicen que se ha dado el caso que los soldados de las fuerzas del bloque se pasan a D'Annunzio.

Entre las tropas de éste cunden las ideas republicanas con gran disgusto de los jefes.

Huelga fracasada

Nueva York.—La huelga de las fábricas de aceros de Bethlehem ha sido un fracaso.

Solamente el 20 por 100 de los obreros no acudió al trabajo.

La evacuación de Curlandia

Berlín.—El general francés Dupont ha entregado a la Comisión alemana de armisticio, en Duseldorf, un ultimátum para la evacuación, por las tropas alemanas, de Curlandia.

Bloqueo terminado

Londres.—Según noticias de Helsingfors, la flota inglesa y los buques de guerra franceses encargados del golfo de Finlandia abandonarán definitivamente aquellas aguas en el próximo Diciembre.

El naufragio del «Valbanera»

Las Palmas.—Se ha recibido un despacho de Santiago de Cuba, participando que todos los pasajeros labradores que se habían embarcado aquí en el «Valbanera» se han salvado.

Habían tomado pasaje, para La Habana, pero a última hora acordaron desembarcar en Santiago de Cuba.

La noticia ha sido recibida aquí con gran júbilo, especialmente en la villa de Teror, de donde eran en su mayor parte los pasajeros.

Las familias de los pasajeros salvados han acudido a la basilica de la Virgen del Pino, en Teror, a cumplir sus promesas, casi todos penetraron en el templo llorando de goce.

Otro telegrama de Santiago de Cuba dice que se salvó aquella señora joven que embarcó con cuatro hijos para Habana.

Una de sus hijas, de cinco años, fue la que no quiso embarcar, asegurando que el «Valbanera» naufragaría.

Desembarcaron en Santiago de Cuba.

Aumento de sueldo al personal náutico

La Asociación de Navieros del Mediterráneo anuncia, como vigentes desde ahora, los siguientes sueldos al personal náutico:

Navegación de cabotaje.—Capitán, 1 000 pesetas; Oficiales, 600 y 400; Maquinistas, 4 000, 600 y 400.

Navegación de gran cabotaje.—Capitán, 1 250 pesetas; Oficiales, 750 y 500; Maquinistas, 1.250, 750 y 500.

Navegación de altura.—Capitán, 1 500 pesetas; Oficiales, 1 000, 600 y 350; Maquinistas, 1 500, 1 000 y 600; Ayudante, 500.

Telegrama de «La Trasmediterránea»

Delegación de Mahón

Alcudia 6 a las 18 10.

Causa dificultad operaciones carga y descarga y no haber llegado vapor «Ciudadela» susponde salida vapor «Mahón».

Avisaremos.

O. Iyer Qués

Imp. de M. Sintes.—Mahón

Griannon

Martes, día 7 de Octubre de 1919.—A las seis de la tarde

Sesión infantil

con un programa escogido de películas.

Entrada gratis para los niños que vayan acompañados de una persona mayor.

En breve debut del celebrado dueto LOS ETC. ETC., formado por Pepe Marques y Perla Antillana.

Primo, estreno de la grandiosa cinta FEMINA, por Italia

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo

Almirante Mansini, la más perfecta producción del arte mudo